
 
 

 

AYUDA DE MEMORIA – MESA DE TRABAJO CON ACTORES: Industria 
farmacéutica – Situación actual en China 
Fecha: 23/12/2022 
Dependencia: Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud 

 

ASISTENTES:  
Representantes de los gremios de la industria farmacéutica ANDI, AMCHAM, ARI, representantes de 
algunos laboratorios Janssen, Novartis, Abbott, Novonordisk, Exeltis, Legrand, Sanofi, Vitalis, 
Dirección de Medicamentos y Tecnologías en Salud.  

 

Puntos clave:  
 
• El objetivo de la reunión es conocer anticipadamente el estado actual de la cadena de 

abastecimiento en China y el posible impacto que pueda tener en la disponibilidad de 
medicamentos en el territorio Nacional.  
 

• Desde el MPSS se informa que se han recibido comentarios de diferentes actores de la cadena, 
particularmente de antibióticos y antiinflamatorios.   
 

• Desde los gremios se informa que una vez revisado con sus afiliados los cuales incluyen casas 
matrices y laboratorios nacionales, ninguno reportó ningún riesgo de abastecimiento de insumos, 
materias primas ni productos terminados. 
 

• Se precisa que la mayoría tiene alternativas además de china y no se prevé un riesgo de 
desabastecimiento. 
 

• Por parte de uno de los gremios se informa que en estas fechas de cierre de año es difícil tener 
contacto con los proveedores por lo que se recomienda se recomienda hacer un seguimiento 
después de la segunda semana de enero. Este mismo gremio informa que de los agremiados 
ninguno reporto novedades en el desabastecimiento de materia prima y producto terminado. 
 
De igual manera, se considera importante la agilidad por parte del Invima para la solución de 
varios trámites que sí pueden generar un impacto en el abastecimiento de medicamentos en el 
país.  
 

• Un laboratorio informa que es posible tener algunos retrasos por embarques y festividades de 
cierre de año en china, no obstante, no hay certeza de desabastecimiento ni anuncios en ese 
sentido. 
 



 
 

 

Este mismo laboratorio considera importante revisar con el Invima el hecho de que la revisión de 
las reformulaciones pueda tener prioridad en caso tal de escasez de materiales y algunos 
excipientes. 

• Por parte de otro laboratorio se reitera lo señalado a hoy no se tiene certeza de que se vaya a 
tener un desabastecimiento, aunque es posible que por la época del año se aumenten los 
tiempos de entrega. 

• Un gremio manifiesta que se está adelantando un inventario de elementos que no 
necesariamente afectan directamente el abastecimiento pero que pudieran tener problemas con 
medidas a corto, mediano y largo plazo en el abastecimiento. De igual manera se manifiesta la 
necesidad de mirar en el mediano y largo plazo la provisión de materias primas y contrastarlo 
con elementos más reales que se pudieran conocer desde el Ministerio.  

• Un laboratorio del cual un porcentaje superior al 50% de sus materias primas es proveniente de 
China manifiesta que sus proveedores no han informado de problemas para el suministro por lo 
cual no se tendría afectación para la producción requerida.  

• Otro laboratorio manifiesta que no se han identificado riesgos a la fecha, aunque es posible que 
se puedan presentar problemas para algunos dispositivos médicos y principios activos. En todo 
caso, la experiencia de la pandemia dejó enseñanzas sobre los márgenes de seguridad de los 
medicamentos.  

• Desde la DMTS se considera importante enviar un mensaje dando un parte de tranquilidad de 
que no se está avizorando una crisis con base en la información que sea brindada por la industria.  
Se está buscando prever y garantizar la provisión de suministros, precisando que es necesario 
seguir atentos para evitar desenlaces que afecten la disponibilidad. 

• Desde los gremios de la industria manifiestan estar de acuerdo con enviar este mensaje para 
dejar en evidencia el fuerte trabajo de la industria para garantizar la disponibilidad.  
 
Consideran importante continuar con el trabajo del Invima que permita materializar el plan de 
choque para la solución de los trámites pendientes.  
 
De igual manera es importante que se precise que el seguimiento es constante, ya que a la fecha 
no se prevé ningún riesgo, pero se continuará con la monitorización para determinar el estado.  
 
Finalmente consideran que una medida más oportuna es la agilización de los trámites que 
generan el riesgo local de desabastecimiento. 
 

• Como compromisos de la mesa se tienen:  
 
o Envió por parte de un de los gremios del inventario adelantado de los elementos que 

pudieran llegar a tener problemas de abastecimiento.  
o Realizar la comunicación de prensa sobre lo informado en la mesa relacionado con el 

estado actual del suministro proveniente de China.  
o Trabajar con el Invima para dar prioridad a los trámites que se encuentran pendientes.  
o Realizar una reunión de seguimiento frente al avance de la situación.  
 

 


